

## BAB V

### KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan analisis data yang diperoleh dari latar penelitian, maka peneliti menyimpulkan sebagai berikut :

#### 1. Perencanaan Ekstrakurikuler *Student Company* dalam Mengembangkan Keterampilan Kewirausahaan

*Student company* bertujuan untuk mengembangkan minat peserta didik dan menggali potensi peserta didik, serta menanamkan pengetahuan, jiwa dan keterampilan kewirausahaan dengan membangun sebuah perusahaan kecil yang dikelola oleh peserta didik dengan mengikuti sistem pada perusahaan. *Student company* salah satu program PJI sebagai kegiatan ekstrakurikuler untuk jenjang SMK/SMA . Perencanaan ekstrakurikuler *student company* dimulai dari penandatanganan MoU dengan PJGI, rapat tahunan dilakukan setiap awal ajaran baru untuk menunjuk pembina ekstrakurikuler yang bertanggung jawab, serta membuat tahapan pelaksanaan dan program kegiatan yang dapat mengembangkan pengetahuan dan keterampilan kewirausahaan siswa.

## **2. Pelaksanaan Ekstrakurikuler Student Company dalam Mengembangkan Keterampilan Kewirausahaan**

Pelaksanaan ekstrakurikuler student company dilaksanakan setiap minggunya setiap hari kamis pukul 15.00-18.00. Materi yang diajarkan terkait keterampilan kewirausahaan yaitu gambaran perusahaan siswa, konsep *Bussines plan*, keuangan, teknik presentasi, kepemimpinan, cara mengelola sumber daya manusia, manajemen produksi, manajemen pemasaran setelah teori diberikan kemudian mengaplikasikannya untuk mengelola perusahaannya. Serta usaha untuk mengembangkan keterampilan memimpin siswa dengan adanya program *job shadow*, memimpin rapat, mengelola anggota student company. Pengembangan teknik usaha dengan memberikan teori mengenai pembukuan, pemasaran menganalisa SWOT perusahaan dan produk. Dalam pelaksanaan perusahaan siswa dibutuhkan keterampilan komunikasi sehingga perlu ada usaha untuk mengembangkan keterampilan komunikasi anggota dengan mengajarkan teknik presentasi yang baik, gestur saat berkomunikasi, kemampuan bahasa inggris dan dipraktekan oleh siswa.

## **3. Pengawasan Ekstrakurikuler Student Company dalam Mengembangkan Keterampilan Kewirausahaan**

Pengawasan dilakukan setiap pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler berlangsung, jika anggota mengadakan pertemuan

maupun kegiatan lain diluar hari kamis siswa memberitahukan kepada pembina dan pembimbing dari PJI. Pengawasan dilakukan oleh wakil kepala sekolah bidang kesiswaan, pembina dan pembimbing dari PJI melalui pengamatan secara langsung dengan melihat kehadiran dan keaktifan peserta didik yang mengikuti ekstrakurikuler dan pengamatan tidak langsung melalui pelaporan. Pengawasan dilakukan untuk melihat perkembangan perusahaan siswa serta memastikan kegiatan terlaksana dengan baik sesuai dengan rencana, namun apabila didapati masalah maka akan dilakukan tindakan perbaikan.

#### **4. Keberhasilan Ekstrakurikuler *Student Company* dalam Mengembangkan Keterampilan Kewirausahaan**

Kegiatan ekstrakurikuler *Student Company* bermanfaat untuk siswa mengenai pengetahuan dan keterampilan kewirausahaan. Sekolah mengharapkan dapat membawa peserta untuk menjadi manusia yang mandiri, mampu bekerja sama dan bisa menciptakan lapangan pekerjaan sendiri maupun untuk orang lain. Sehingga peserta mendapatkan pengalaman dan keterampilan kewirausahaan yang berguna untuk mereka bekerja maupun berwirausaha. Faktor yang mendukung keberhasilan ekstrakurikuler *student company* antara lain , siswa, dukungan warga sekolah, kerjasama, dana, bimbingan dan pelatihan. Faktor tersebut membantu dalam perolehan prestasi yang

telah didapatkan ekstrakurikuler student company di tingkat propinsi.

Serta keuntungan hasil penjualan produk yang mereka dapatkan.

## **B. Implikasi**

Berdasarkan kesimpulan yang diuraikan maka terdapat beberapa hal yang menjadi implikasi adalah sebagai berikut:

1. Perencanaan kegiatan ekstrakurikuler *student company* merupakan hal penting dan paling mendasar untuk melaksanakan suatu kegiatan agar berjalan sesuai dengan yang telah direncanakan dan sebagai pedoman dalam pelaksanaan untuk mencapai tujuan dalam mengembangkan keterampilan kewirausahaan.
2. Pelaksanaan kegiatan ekstrakurikuler *student company* dalam mengembangkan keterampilan kewirausahaan peserta didik dilaksanakan sesuai dengan program yang telah dibuat. waktu pelaksanaan dilakukan sesuai jadwal yang telah ditetapkan yaitu hari kamis. Adapun materi yang disampaikan mengenai bussines plan, perusahaan, mengelola keuangan , mengelola sumber daya manusia sehingga siswa memiliki pengetahuan dan keterampilan kewirausahaan.
3. Pengawasan kegiatan ekstrakurikuler student company dilakukan setiap adanya kegiatan dengan pematuan langsung sehingga dapat diambil tindakan perbaikan, dan melalui laporan dari setiap divisi agar lebih mudah melihat perkembangan kegiatan ekstrakurikuler student company.

4. Keberhasilan ekstrakurikuler student company tidak terlepas dari komitmen dan kerja sama antar anggota sehingga dengan begitu ekstrakurikuler *student company* berjalan dengan semestinya. Dukungan dari berbagai pihak baik dari pihak sekolah, maupun PJI dan sponsor turut membantu keberhasilan ekstrakurikuler student company. Keseriusan pihak-pihak tersebut dalam mengelola ekstrakurikuler student company memberikan dampak positif bagi peserta didik, terutama dalam pemberian pengetahuan dan keterampilan kewirausahaan sebagai bekal peserta didik untuk membuka usaha ataupun bekerja .

### **C. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, kesimpulan serta implikasi yang telah diuraikan oleh peneliti, maka peneliti memberikan beberapa saran terkait manajemen ekstrakurikuler student company dalam mengembangkan keterampilan kewirausahaan di SMK Negeri 27 Jakarta sebagai berikut:

#### **1. Bagi Kepala Sekolah**

Kepala sekolah hendaknya tetap mempertahankan dan meningkatkan jaringan kerjasama dengan pihak lain untuk megembangkan kegiatan ekstrakurikuler *Student Company*, sehingga dengan begitu dapat memajukan dan mempertahankan kegiatan ekstrakurikuler *student company* di SMK Negeri 27 Jakarta .

## 2. Bagi Pembina dan Pembimbing

Baik pembina dan pembimbing dapat terus menumbuhkan dan mengembangkan keterampilan kewirausahaan yang akhirnya diharapkan akan berpengaruh terhadap pengetahuan dan keterampilan peserta didik pada kehidupan sehari-hari bahkan setelah mereka lulus.

## 3. Bagi Peserta Didik

Adanya wadah untuk mengembangkan keterampilan kewirausahaan melalui kegiatan ekstrakurikuler student company, ikutilah kegiatan ini dengan sungguh-sungguh agar materi dan pelatihan yang disampaikan suatu saat menjadikan pengalaman yang yang berguna di masa depan, terutama dalam berwirausaha maupun dalam dunia kerja.

## 4. Bagi Peneliti Lain

Bisa melakukan penelitian mengenai student company lebih mendalam dan harus mempertimbangkan ketika akan menyusun fokus penelitian untuk mencari permasalahan dan keunikan dari penelitian yang akan diteliti, agar mendapatkan informasi dan kelengkapan data penelitian yang sesuai dengan yang diharapkan.